
Verbandstag am 19.01.2025 
ETV kleiner Sitzungssaal, Bundesstraße 96, 20357 Eimsbüttel,  

Beginn: 11:00 Uhr 

Anwesende (mit Delegation): 

• Andreas “Dremu” Runte (Präsident & ETV) 
• Johannes Wein (Vizepräsident & Fischkutter) 
• Sebastian Burmeister (Finanzverantwortlicher & Fischbees) 
• Andreas “Ed” Glindemann (Geschäftsführer & Fischbees) 
• Lukas Kleinjohann (Abteilungsleiter Ultimate & Fischbees) 
• Thomas Beilicke (Fischbees) 
• Benjamin “Benne” Schwanke (Fischbees) 
• Tim Kulbeik (SV Wilhelmsburg) 
• Otis Hoffmann (Fischbees) 
• Erik Bär (Fischkutter) 
• Judith Eckert (Walddörfer SV) 
• Bastian Günther (ETV) 

Zu klären: Wer hat Stimmrecht am Verbandstag? Unklarheit, wie passive Mitglieder 
berücksichtigt werden. Die Diskussion wird vertagt und als Antrag des Vorstands beim 
nächsten Verbandstag gestellt. 

Für heute gilt gemäß Satzung, dass alle Vereine entsprechend ihrer gemeldeten 
Gesamtmitgliederzahl Delegierte entsenden durften. 

Begrüßung Dremu zum “kleinen Verbandstag für 2024” 

Die Sitzung leitet Dremu als Präsident gemäß Satzung. Tagesordnung ist 
satzungsgemäß vier Wochen vor Verbandstag in der Einladung an alle Mitgliedsvereine 
gegangen. 

Erklärungen über unsere Verpflichtungen als offizieller Verband (und Rechte, 
Förderfähigkeit, Trainerscheinausgabe etc.) 

Dremu erläutert die zusätzlichen Punkte 

- Verband mit Substanz befüllen, was machen wir jetzt? 
- Verbandstag im Mai 2025 mit turnusgemäßen Wahlen und wenn möglichmit 

Seitenprogramm 
- DFV-Mitgliedschaften (Spielermeldungen) jetzt über den Landesverband 

Hamburg als wichtige Änderung wird im Bericht des Vorstandes mit besprochen. 

Protokoll: Geschäftsführer Ed Glindemann 



  



1. Bericht des Vorstandes 

Die “Odyssee” zur Anerkennung (historischer Ablauf): 

Probleme mit dem 7. Verein zur Gründung des FSV Loorbeer. 

Verschiedene Neugründungen wurden abgelehnt (Probleme Anerkennung FSV Loorbeer, 
bzw. 6 Gründungsmitglieder und eine Person durch Rechtspflegerin). 

Letztendliche Anerkennung im Vereinsregister, beim HSB und dadurch des DFV im 
DOSB innerhalb weniger Tage. 

Fragen 

Basti: Welche 8 Bundesländer sind im DFV anerkannt? Welche Mitgliedsvereine hat der 
Hamburger Frisbeesportverband? Aufgaben /Personal im HFV 

Der Vorstand stellt in Aussicht, absehbar diese und andere Informationen auf der 
Webseite frisbee.hamburg darzustellen. 

Ab sofort ist der Hamburger Frisbeesportverband zuständig und vertretungsberichtigt für 
alle frisbeesporttreibenden Vereine in Hamburg. 

Deswegen werden Verbandsgebühren, auch für den Bundesverband ab sofort vom 
Hamburger Verband an die Mitgliedsvereine in Rechnung gestellt. 

Die Jahresmeldungen werden immer bis Ende Januar für das laufende Jahr gemacht. 
Nachmeldungen sind gebührenpflichtig. Entsprechend dem vorher geltenden Modell 
des DFV. 

Rechnungen für Beiträge 2025 werden an die Vereine geschrieben. 

Ansonsten stellt der Vorstand jetzt erst mal Arbeitsfähigkeit her und wird darüber 
regelmäßig informieren. In welcher Form ist noch nicht definiert. 

Kassenbericht 2024 

Der Kassenbericht für 2024 fällt entsprechend übersichtlich aus, da das Konto erst seit 
Mitte Dezember besteht. In Gänze: 

Zwei Buchungen: 

1.) Spende Fischkutter 100 Euro 
2.) Ausgabe Kontoführung -5 Euro 

Bericht der Kassenprüfer 2024  

Tim gibt stellvertretend für beide Klassenprüfer (Hannes, krank abwesend) grünes Licht 
zur Genehmigung des Haushalts durch die Klassenprüfer zu Protokoll. Ein schriftlicher 
Kassenprüfbericht liegt vor. 

Entlastung Vorstand 



Der Präsident bitte um die Entlastung des Vorstandes in einfacher Abstimmung 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet mit 12 Stimmen 

 

Weitere Themen / “Verband was nun” 

Meldestatistik Verband 

Aktuell 7 Mitgliedsvereine und deren Mitgliederzahlen 

1. Fischbees 
2. Fischkutter 
3. Norderstedter SV 
4. HSV ev 
5. ETV 
6. Walddörfer SV 
7. SV Wilhelmsburg 

Da vormals der VTF die Fachvertretung für Frisbeesportler innehatte, werden folgende 
Vereine jetzt vom HSB aufgefordert bei uns zu melden: 

SV Polizei, FC ST.Pauli, Loorbeer 

Idee aus der Runde: graphische Darstellung der Mitgliedsstrukturen und Geldflüsse 

Der Vorstand nimmt die Anfrage mit und prüft, ob das leistbar ist. 

 

Idee aus der Runde: Mitgliedsstrukturen der aktuellen Vereine aus der Historie 
betrachten, und besprechen, ob etwas zu ändern ist! 

Der Vorstand nimmt das Thema mit und wird zu einer Diskussionsrunde einladen. 

 

Frage aus der Runde: Haben Norderstedt und HSV VTF Gebühren bezahlt? 

Der Vorstand wird das in Erfahrung bringen und alle informieren. 

 

Mitgliedsbeitragsordnung HFV: 16 Euro Erw. aktiv und 8 Euro Jugendliche aktiv, passive 0 
Euro. Zusammensetzung: Erw. 13 Euro DFV plus 3 Euro HFV und Jugendliche 6,50 DFV 
Euro plus 1,50 HFV. (entsprechend Gründungsprotokoll). 

Gebührenordnung wurde beim kleinen Verbandstag am 19.01.2025 einstimmig 
abgesegnet und zugestimmt. 

 



Frage aus der Runde: Gibt es eine schriftliche Gebührenordnung, bis jetzt ist die 
Ordnung nur aus dem Gründungsprotokoll geregelt: 

Gebührenordnung versus Finanzordnung ist sachlich und begrifflich abzuklären. Der 
Vorstand nimmt das Thema mit und wird beides veröffentlichen. 

 

Idee aus der Runde: zentrale Trainingszeiten (Hallen) für Ultimate anmieten 

Es gibt Landesverbandshallen, die wir beantragen können. Auch Landesverbandsstätten 
(Trappenkamp) 

 

Infos des Vorstandes: Bei Meldung der Jugendspieler beim HSB und einer 
Jugendordnung sind wir erweitert Fördermöglichkeiten beim HSB zu erwarten. Der 
Jugendvorstand wird gebeten diese zu erstellen. 

Der Vorstand wird sich über Fördermöglichkeiten informieren und die Infos streuen. 

 

Haushaltsplan 2025 

Zu erwartende Einnahmen 1240 Euro minus Kontogebühren, HSB-Aufnahmegebühren, 
Notargebühren, Raummiete, etwa 1000 Euro Überschuss pro Jahr, der dann sinnvoll 
ausgegeben werden kann. 

Andreas Glindemann stellt den Haushaltsplan zu Abstimmung. 

Haushaltsplan ist einstimmig 11 Stimmen (Johannes Wein nicht mehr anwesend) 
angenommen. 

 

Turnusmäßig werden Wahlen über den erweiterten Vorstand abgehalten 

Vorschläge für den erweiterter Vorstand:  

Disc Golf: Marcus Nowc (in Abwesenheit) 

Ultimate: Lukas Kleinjohann 

Jugend: Otis Hoffmann 

Schulsport: Andreas “Ed” Glindemann 

 

Die Wahlen werden nach Vorschlag en bloc abgestimmt. 

Die Vorschläge werden einstimmig (11 Stimmen) gewählt. 



Alle nehmen ihre Wahlen an (Markus im Nachgang an den Präsidenten) 

 

Der Vorstand dankt dem scheidenden Jugendvorstand Timo Flaspöhler. 
 

Ideen Lukas (Ultimate Vorstand): 

Breitensport / Leistungssport klarer trennen. Landeskader bilden und Zuschüsse 
einwerben? Mehr Trainingsplätze für Verbandstrainings? 

“Hamburg als Frisbee-Destination etablieren” 

Rumble (Turnier) mit HSV-Trainingsgelände (600 Euro pro Platz und pro Umkleide) 

 

Hinweis Erik:10 Jahre Fischkutter Jubiläums-Turnier in Großensee 
Übernachtungsmöglichkeiten gesucht 

Appell Ed: Aktivierung von Mitarbeitenden des HHFV in den Vereinen suchen, z.B. in 
Sachen Socialmedia und PR, damit der bisherige Vorstand (arbeitsfähig, Sparflamme) 
zu noch größeren Leistungen angespornt wird 

Anfrage Basti: Können in Hamburg Trainerfortbildungen gemacht werden: 

Antwort des Vorstandes: ja, wird mit dem DFV-Ausbildungsleiter besprochen. Geplant 
Ultimate Aufbaukurs im Winter 25/26. Der Vorstand prüft ob für die Fortbildung 
Bildungsurlaub genommen werden kann. 

Frage Sebastian: Ideen zu einem Verbandslogo? 

 

Der Präsident beendet den Verbandstag um 13:28 Uhr 


